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CONSELHO MUNICIPAL DE SEGURANÇA 

 

Reunião de 04 de Março de 2011 

 

 

------ Pelas catorze horas e trinta minutos do dia quatro de Março do ano de dois mil e onze, reuniu 

o Conselho Municipal de Segurança do Município de Anadia, sob a Presidência da Vice-Presidente 

da Câmara Municipal de Anadia, Engº Teresa Belém Correia Cardoso, representante da Protecção 

Civil de Anadia, que conduziu os trabalhos, nos termos do Artº 9º do Regulamento do Conselho 

Municipal de Segurança de Anadia, com a presença dos seus membros, conforme lista de presenças 

anexa ao presente documento. ------------------------------------------------------------------------------------ 

------ Esteve também presente a Assistente Técnica, Carminda Maria Lopes da Costa, dos Serviços 

da Câmara Municipal de Anadia, que, nos termos do nº 2 do Artº 8 do Regulamento Definitivo do 

Conselho Municipal de Segurança de Anadia, secretariou a reunião. --------------------------------------- 

------ A não comparência do Presidente da Câmara Municipal, Prof. Litério Augusto Marques, do 

Presidente da Assembleia Municipal, do Provedor da Santa Casa da Misericórdia de Anadia, Engº 

Carlos Matos, do Sr. Dr. João José Dias Coimbra, do Sr. Dr. José Abrantes Afonso, do Sr. Dr. Dário 

Manuel Farinha Tavares e do Sr. Comandante dos Bombeiros Voluntários de Anadia, Eduardo 

Gonçalves Matos Pereira, deveu-se a motivos de carácter profissional e pessoal, tendo as suas faltas 

sido consideradas justificadas. ------------------------------------------------------------------------------------ 

------ Pela Sra. Vice-Presidente da Câmara Municipal de Anadia, Engª Teresa Correia Cardoso, foi 

declarada aberta a reunião, tendo-se dado início aos trabalhos com os assuntos previstos na Agenda.  

------ 1. Aprovação da acta da reunião de 03 de Dezembro de 2010, nos termos do artº 8º do 

Regulamento Definitivo do Conselho Municipal de Segurança de Anadia (C.M.S.); ---------------   

------ O texto da acta da reunião de 03 de Dezembro foi distribuído pelos membros do Conselho 

Municipal de Segurança, tendo sido lido em voz alta e aprovado, por maioria, com a abstenção dos 

membros do conselho que não estiveram presentes na mesma. ---------------------------------------------- 

------ 2. Outros assuntos de interesse para o Conselho Municipal de Segurança de Anadia 

(C.M.S.): ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ A Sra. Engª Teresa Correia Cardoso deu a palavra aos membros presentes para que estes 

apresentem os assuntos que tenham por convenientes. -------------------------------------------------------- 
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------ 2.1- Realização dos Censos 2011:------------------------------------------------------------------------  

------ Tomando a palavra o Comandante do Posto da Guarda Nacional Republicana de Anadia, 

Sargento-Chefe Serafim Augusto, alertou para as situações de tentativa de burlas que podem surgir 

durante a realização dos Censos 2011, que se iniciam no próximo dia 07 de Março. Referiu que o 

documento identificativo que os recenseadores trazem pode ser facilmente reproduzido.--------------- 

------ Acerca desta questão foram tecidas diversas considerações pelos membros presentes, tendo os 

Presidentes de Junta informado que os recenseadores foram escolhidos de entre pessoas residentes 

nas freguesias o que, em parte, facilita o reconhecimento pelos mais idosos. ----------------------------- 

------ Foi ainda solicitada a colaboração da Câmara Municipal e das Juntas de Freguesia para que 

estas façam chegar à população, através dos meios de comunicação ao alcance de todos (folhetos, 

informação prestada nas Casas de Culto, etc), as formas de se prevenirem para possíveis situações 

de burla.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Ainda relativamente a esta questão o Comandante do Posto da Guarda Nacional Republicana 

de Anadia, Sargento-Chefe Serafim Augusto, informou os presentes que estes irão fazer um 

levantamento dos idosos no Município, através do programa “Censos Sénior”, que foi 

implementado na sequência de acontecimentos recentes e até divulgados pelos meios de 

comunicação social e que através deste contacto poderão inclusivamente estabelecer alguma 

informação e alertas de segurança. ------------------------------------------------------------------------------- 

------ 2.2 – Abertura do Pólo Escolar de Arcos. ------------------------------------------------------------- 

------ Pelo Sr. Dr. Luís Santos foi informado que os alunos das Escolas Primárias da Póvoa do 

Pereiro, Anadia, Alféloas e Jardim de Infância de Famalicão irão passar para o Pólo Escolar de 

Arcos, a partir do próximo dia 10 de Março, tendo sido tecidas algumas considerações acerca da 

segurança do edifício e zona envolvente, bem como da circulação do trânsito e medidas de 

segurança tomadas entretanto pelo Município, nomeadamente as passadeira elevadas que foram 

construídas nas vias envolventes e a respectiva sinalização.-------------------------------------------------- 

------ 2.3 – Passadeiras e Lombas existentes no Município:----------------------------------------------- 

------ Relativamente à questão das passadeiras e lombas existentes no Município, mais 

concretamente na freguesia de Arcos, o Sr. Fernando Pina Fernandes, Presidente da Junta, 

questionou acerca da sensibilidade dos presentes relativamente a esta solução implementada, pois 

tem recebido diversos pedidos para colocação de mais passadeiras elevadas noutros pontos da 

freguesia. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Foram tecidas diversas considerações acerca deste assunto, pois as opiniões são muito 

divergentes, tendo sido referido que umas estão demasiado altas enquanto que outras demasiado 

baixas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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 ----- Foram ainda referidas as situações em que se confundem as lombas com as passadeiras 

devido à sinalização muitas vezes inexistente ou em excesso noutros sítios. ----------------------------- 

------ Tomando a palavra o Sr. Dr. Carlos Ferreira referiu que relativamente à questão da 

insegurança originada pela falta de lombas se deve contrapor a falta de segurança que as mesmas 

originam, uma vez que muitos são os acidentes provocados pelas lombas e que trazem problemas 

para os Municípios, uma vez que são intentadas acções contra a Câmara Municipal. Trata-se de uma 

situação onde os interesses colidem entre si. -------------------------------------------------------------------- 

------ 2.4 – Trânsito junto ao Colégio Nossa Senhora da Assunção – Famalicão:--------------------                   

------ Pelo Presidente da Junta de Freguesia de Arcos, Sr. Fernando Adelino Pina, foi referido que 

existe um estudo feito pela Junta de Freguesia e a Guarda Nacional Republicana com vista à 

resolução do problema do trânsito e estacionamento na zona do Colégio Nossa Senhora da 

Assunção, em Famalicão, mas que nunca foi posto em prática.----------------------------------------------                                                                        

------ Acerca deste assunto, foram tecidas diversas considerações pelos membros presentes, em tudo 

semelhantes às já expressas na acta da última reunião, no seu ponto 2.5.1. -------------------------------                     

------ 2.5. Rua Júlio Maia – Circulação:----------------------------------------------------------------------- 

------ Tomando a palavra o Sr. Mário Teixeira questionou a Sra. Vice-Presidente, Engª Teresa 

Belém, acerca da circulação na Rua Júlio Maia, uma vez que tem visto inúmeros carros a circular 

quando supostamente se trata de uma rua pedonal. ------------------------------------------------------------ 

------ Em resposta ao exposto a Sra. Engª Teresa Belém informou que neste momento pode-se 

circular na rua, tendo explicado que esta situação foi gerada pelos habitantes e proprietários das 

lojas que não estavam satisfeitos com a impossibilidade de levarem os carros para junto das 

habitações ou dos locais de comércio, lamentando-se inclusivamente que esta situação penalizava o 

negócio. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ 2.6. Zonas que necessitam de guardas (protecções): ------------------------------------------------ 

------ O Sr. Mário Teixeira referiu ainda algumas zonas do Município que necessitam de guardas, 

protecções, designadamente, em Carvalhais junto à Capela no Parque de Merendas, junto à Padaria 

do Sr. Manuel Ribeiro em Anadia, na descida do Monte Crasto, na berma da estrada de Sangalhos 

para Avelãs de Caminho na Costa do Casal, tendo a Sra. Vice-Presidente, Engª Teresa Belém 

referido que vai anotar as situações apontadas e que em alguns casos é complicada a resolução, 

como por exemplo, a ribanceira na Rua da Costa do Casal que, sendo em terreno privado, não tem a 

Câmara possibilidade de intervir. --------------------------------------------------------------------------------- 

------ 2.7. Antigo S.L.A.T. – Dispensário: --------------------------------------------------------------------- 

------ Foi ainda abordada a situação em que se encontra o edifício do antigo dispensário (S.L.A.T.), 

que está cada vez mais degradado e em ruínas, tendo sido explicado que ainda não se conseguiu 
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desbloquear a situação com a Administração Central, nomeadamente, com o Património do Estado 

que tutela o imóvel. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ 2.8. Assaltos – Mobiliário Urbano:---------------------------------------------------------------------- 

------ Foram tecidas diversas considerações acerca do problema dos assaltos que se têm verificado, 

designadamente ao mobiliário urbano, em que é bastante frequente o furto de equipamento e 

acessórios urbanos em cobre e outros metais.------------------------------------------------------------------- 

------ Acerca deste assunto foi ainda referido que se conhecem em alguns casos quem são os 

receptores (compradores) deste material furtado, mas que, incompreensivelmente, nada se faz para a 

sua detenção. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

------ 2.9. Arranjo dos passeios na Rua Justino Sampaio Alegre: --------------------------------------- 

------ O Sr. Mário Teixeira voltou novamente a questionar para quando se prevê o arranjo dos 

passeios na Rua Justino Sampaio Alegre, que sendo uma artéria da cidade já bastante povoada, 

necessitaria de outro tratamento, tendo a Sra. Engª Teresa Belém, Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, referido que a Câmara está pouco a pouco a intervir na reparação de vários passeios, 

sendo que este caso não será excepção, contudo terá de haver intervenção também ao nível da 

correcção de lancis, etc. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ 2.10. Estrada de Espairo para a Curia em mau estado de conservação: ----------------------- 

------ Também pelo Sr. Mário Teixeira foi referida a situação da estrada que liga Espairo à Curia, 

que se encontra em muito mau estado de conservação, tendo a Sra. Engª Teresa Belém, Vice-

Presidente da Câmara Municipal de Anadia, informado que parte dessa estrada está incluída no 

projecto da regeneração urbana da Curia e será beneficiada nesse âmbito. Relativamente ao restante 

troço, que não faz parte da candidatura, será intervencionada de acordo com as possibilidades da 

Câmara Municipal, a decidir dentro em breve. -----------------------------------------------------------------  

------ 2.11. Intervenção da Vice-Presidente, Sra. Engª Teresa Belém:---------------------------------- 

------ Tomando a palavra, a Vice-Presidente, Sra. Engª Teresa Belém questionou os membros 

presentes, nomeadamente, os Presidentes de Junta de Freguesia sobre as questões de segurança das 

suas freguesias, tendo o Sr. Manuel Veiga, Presidente da Junta de Freguesia de Avelãs de Cima, 

informado que, embora sem lombas, a sua freguesia está em segurança, referindo que por vezes se 

verifica algum excesso de velocidade na recta da Candieira/Boialvo. -------------------------------------- 

------ Aproveitou ainda para perguntar ao Sr. Comandante do Posto da Guarda Nacional 

Republicana, 1º Sargento de Infantaria Rui Santos, sobre a segurança na sua área de intervenção, 

tendo este referido a questão dos passeios em Sangalhos, que tem gerado alguma controvérsia entre 

os habitantes, tendo sido inclusive proposto criar algumas ruas de sentido único, que poderia 

inclusive condicionar ou não a permanência dos semáforos junto ao Café Império. Ao exposto a 

Sra. Engª Teresa Belém respondeu que se trata de um processo que está a ser desenvolvido pela 
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Junta de Freguesia de Sangalhos e serão estes, em conjunto com a Guarda Nacional Republicana, a 

decidir e a implementar esse processo.--------------------------------------------------------------------------- 

------ A Sra. Vice-Presidente perguntou ainda como estão a decorrer os eventos nocturnos em 

Sangalhos, designadamente, no que toca aos ruídos nocturnos no Café “Snake Bar”, tendo o Sr. 

Comandante da GNR referido que o apartamento por cima do café já está ocupado e não tem havido 

queixas. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Misericórdia de Sangalhos – Alinhamento do muro: ----------------------------------------------- 

------ O Sr. Dino Loureiro, representante da Misericórdia de Sangalhos, aproveitou para perguntar 

quando é que vão dar o alinhamento ao muro que pretendem construir para dar mais segurança aos 

utentes da instituição, informando que o Sr. Presidente da Junta de Freguesia, Sr. Floro, já esteve a 

ver o assunto com o Engenheiro da Câmara, faltando só ir dar o alinhamento do mesmo. -------------- 

------ A Sra. Vereadora tomou nota desta situação e solicitou ao Sr. Dino Loureiro que entretanto 

comunicasse com o Chefe da Divisão de Vias, de forma a se articular uma data para que se possam 

todos reunir no local e estabelecer o alinhamento pretendido. ----------------------------------------------- 

------ Sem mais assuntos, foi decidida a marcação de uma próxima reunião:------------------------------ 

------Marcação da próxima reunião:-------------------------------------------------------------------------- 

------ Foi deliberado, por unanimidade, que a próxima reunião do Conselho Municipal de Segurança 

se realizará no próximo dia 27 de Maio, pelas 14,00 horas, antecipando uma semana relativamente 

ao estatuído no Regulamento. ------------------------------------------------------------------------------------- 

------ E não havendo mais assunto algum a tratar, foi pela Engª Teresa Cardoso, Vice-Presidente do 

Município e Representante da Protecção Civil, declarada encerrada a reunião, quando eram 

dezasseis horas e quinze minutos e de tudo para constar se lavrou a presente acta que eu, Carminda 

Costa, dos Serviços da Câmara Municipal de Anadia, servindo de secretário, redigi, subscrevi e 

assino. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

  

A Vice-Presidente do Município de Anadia, 

(Representante da Protecção Civil de Anadia) 

 

_______________________________________ 

(Engª Mª Teresa Belém Correia Cardoso) 

 

O Secretário, 

 

__________________________________ 

(Carminda Maria Lopes da Costa) 


